
COMPTE RENDU DU CDQ SAINT-BLAISE 
DU LUNDI 6 NOVEMBRE 2023

--°--

Étaient présents-es   : Dominique BROSZKIEWICZ, Marie-Amélie BOULIN, 
Marie DELACOURT, Michel BRIANTAIS, Viviane LAURENT-DELAGRANGE, Gérald 
THOMAS, Annie OUVRARD, Josette LEGRAND, Véronique BERNARD, Laure 
PELTIER

Excusés-es : Clara HUE, Marc COLLET, Martine BIRLING, François HEN

Pôle démocratie locale : OUSSAMA

Invités : 
– Association AU SON DU BENDIR
– Association DROIT D'ENFANCE SPS LES REGLISSES

1 – COMPTE RENDU « PROPRETE »

Restitution du plan de propreté – quartier ST BLAISE
JEUDI 26 OCTOBRE 2023

--°--

En avant propos :
Les représentants de la Mairie et de le DPE insistent sur le fait qu'il s'agit de
prévisions et que toutes les annonces ne pourront peut-être pas être tenues.
Réponses point par point :
 espèces animales : corneilles, rats
Une enquête peut être mandatée pour déterminer la présence des rats
(nourriture, terriers). Une attention particulière peut être apportée aux points
de dépôts sauvages.
Possibilité de changer les poubelles actuelles par des poubelles Cybel (modèle
carré fermé inaccessible aux corneilles) ou des abri-bacs (ensemble de 2 bas
de tri dans un abri en bois, comme dans les squares). Pour les poubelles Cybel
il est suggéré de commencer par la place Bilal Berreni, pour les abri-bacs par la
rue Srebrenica. Il faut réfléchir au meilleur emplacement pour ne pas empiéter
sur la place.
Pas de réponse quant à la régulation de la population des corneilles, mais cela
semble compliqué...
 sortie des poubelles :
Martin Bussy rappelle l'obligation de sortir les poubelles aux horaires légaux.
Les copropriétés et les ensembles immobiliers sont responsables de la propreté
devant leurs immeubles ; les bacs poubelles sortis ne doivent pas déborder et



les dépôts sauvages ne sont pas autorisés.
Une campagne de prévention va être menée auprès des gardiens ainsi
qu'auprès des bailleurs sociaux et des syndics de copropriétés sous forme de
courrier de rappel à l'ordre. Cela devrait être fait d'ici la fin de l'année.
Un affichage dans les immeubles (tri selon couleur des poubelles) sera
également réalisé, il est inexistant dans certains locaux-poubelles.
 Peppe : plusieurs rappels à l'ordre et amendes concernant les poubelles
et autres dépôts sur la voie publique.
Prévoit de faire appel à un prestataire privé pour sortir les poubelles.
 Nourrissage des pigeons : problème délicat car les personnes qui
nourrissent les pigeons sont souvent psychologiquement instables.
 Dépôts sauvages : il est difficile de verbaliser, car les personnes sont
rarement prises en flagrant délit et font en sorte de ne laisser aucune
identité.
Ne pas hésiter à les signaler grâce à l'application Dans Ma Rue.
 Pro-Insert, entreprise d'insertion, a récupéré une partie des missions de
réinsertion de la Régie de quartier (balayage).
 Marché Davout : Martin Bussy souligne que c'est un marché plutôt bien
tenu.
Les sacs en plastique restent un problème : certains ne sont toujours pas
recyclables, d'autres sont censés l'être mais ne le sont pas réellement (ils ont
parfois un logo ou une inscription, mais viennent d'un autre pays...)
Dates à retenir :
Stands d'informations sur la propreté :
07/11 : place de la Réunion
09/11 : place Bilal Berreni
23/11 : parvis de la Mairie
Réunion publique retour Plan de Propreté :
07/12 : 19h - lieu à définir

2 – SUIVI REOUVERTURE DE LA POSTE RUE MOURAUD

Courrier de relance et réponse

Monsieur le Directeur Régional, 

Le Conseil de quartier Saint Blaise a demandé il y a déjà plus de deux ans la réouverture complète 
du Bureau de Poste Saint Blaise dans ce quartier populaire prioritaire pour la politique de la Ville où
la densité de population, une des plus forte de Paris, continue de s’accroître. Ce vœu, approuvé à 
l’unanimité par les élus du Conseil du 20ème ’arrondissement le 18 mai 2022, souligne la nécessité 
de l’ouverture matin et soir de ce bureau de Poste Paris Saint Blaise (Cf. Vœu). Cet impératif, 
d’autant plus crucial que le Bureau de Poste héberge maintenant une antenne France Service, vous a
été rappelé le 22 mai 2023 lors de votre rencontre avec une délégation du Conseil de quartier (Cf. 
CR). 

Pour souligner le fait que les habitants du Quartier attendent avec impatience la réouverture du 
Bureau de Poste Paris Saint Blaise, le Conseil de quartier a déjà récolté en quelques heures 
seulement, plus de 500 signatures qui appuient cette légitime demande.

A l’approche des six mois de réflexion et de concertation que vous vous étiez donné, n’ayant pas eu 



d’informations de votre part sur cette réouverture, le Conseil de quartier souhaiterait vous 
rencontrer pour faire le point sur les démarches engagées par la Direction de la Poste pour satisfaire 
cette demande et prendre les mesures adéquates pour mener le plus rapidement possible ce projet à 
bonne fin.

Vous remerciant de la suite que vous voudrez bien réserver à ce courrier, je vous prie de bien 
vouloir agréer, Monsieur le Directeur Régional, l’expression de toute notre considération.

Pour le Conseil de quartier Saint Blaise : 

Réponse du Directeur régional

Bonjour Monsieur,

 Suite à votre sollicitation, via mail et courrier, relative au Bureau de Poste de Saint Blaise, je vous 
confirme que les horaires d’ouverture de ce Bureau de Poste seront revus courant 2024 et au plus tôt
au mois de mai 2024.

 En lien avec nos échanges du 22 mai dernier, ces horaires seront adaptés afin de permettre une 
ouverture matin/après-midi et de mieux répondre ainsi aux besoins des habitants de ce quartier.

 Bien évidemment, je ne manquerais pas de vous tenir informé de l’avancée de ce dossier.

 Restant à votre disposition, je vous prie d’agréer, Monsieur, l’assurance de ma considération 
distinguée.

 Jean-michel Tual

Directeur exécutif adjoint Présence et Maillage territorial

Direction exécutive Paris, Branche Grand Public et Numérique »

Nous constatons que notre mobilisation a porté ses fruits ce qui n'exclut pas de
rester vigilants.

Le CDQ s’interroge sur le ou les moyens pour communiquer cette réponse aux 
habitants du quartier Saint-Blaise.
Plusieurs pistes : la newsletter de la Mairie du 20ème, demander à Marc 
d'écrire un projet d'article.

3 - PPROJET DE LA POSE D'UNE PLAQUE DEVANT L'ECOLE ANNE 
SYLVESTRE 
Gérald présente sa proposition de faire apposer une plaque près de l'école 
Anne Sylvestre, porte de Montreuil.
En effet, à la place de cette école,  le cinéma "Davout-Palace" a ouvert ses 
portes le 30 décembre 1932.
C'était un établissement à la façade très imposante, qui comportait une très 
grande salle d'environ 1600 places.
Renommé le "Davout", l'établissement poursuit sa carrière de cinéma de 
quartier jusqu'à sa fermeture définitive le 2 juin 1964.

L'année suivante, le lieu est transformé en studio d'enregistrement,  qui voient 
passer de très nombreuses vedettes de la chanson française et internationale 
venues enregistrer leurs disques microsillon, puis leurs CD...

http://www.davout.com/


Ce studio d'enregistrement a également fermé ses portes il y a environ 4 ans.
4 – Présentation du projet de l'association AU SON DU BENDIR
Ce projet « LE MOIS DES FEMMES » se déroulerait sur une demi-journée le
Samedi 10 mars 2024 au centre Ken Saro-Wiwa autour du spectacle MAMAN,
d'un  concert  interactif/participatif,  d'échanges  avec  le  public  et  prises  de
paroles. Cette demi-journée se terminerait autour d'un goûter.
Il nous est demandé 1500 euros, montant du devis présenté.e 

Le CdQ demande à ce que ce projet soit également présenté au CdQ Réunion
Père Lachaise.

Après  avoir  statué  sur  ce  projet,  le  CdQ  Saint-Blaise  se  prononce
favorablement pour un montant de 750 euros.
Il sera demandé un nouveau devis détaillé pour le montant voté accompagné
d'une fiche projet.

5  –  PRESENTATION  ET  DEMANDE  DE  SUBVENTION  ASSOCIATION
DROIT D'ENFANCE SPS LES REGLISSES 

Redouane El  MOUNS, éducateur accompagné de Sikou FANE nous présente
l'association  et  plus  particulièrement  le  projet  « MMA  EDUCATIF »  Secteur
Saint-BLAISE.
Cette association intervient dans le cadre de la protection de l'enfance. Ils vont
à la rencontre d'adolescents et de jeunes majeurs (12-21 ans) en difficultés
sociales, judiciaires etc.
Une équipe éducative  (deux éducateurs  et  une apprentie)  intervient  sur  le
quartier Saint-Blaise et Mouraud.
Au  vue  du  succès  rencontré,  l'équipe  éducative  souhaite  transformer  ces
séances d'initiation en véritable projet pérenne.
Ils sont à la recherche d'un local et d'un soutien matériel.
Un devis « projet boxe » nous est présenté pour un montant de 5000 euros.

Le CDQ a statué sur ce projet et se prononce pour un montant de 2500 euros
qui pourraient être imputés sur le budget investissent.
Il sera demandé un nouveau devis correspondant au montant voté.

PLUS RIEN N'ETANT A L'ORDRE DU JOUR,
la SEANCE EST LEVEE A 20H30 

PROCHAINE REUNION LE LUNDI 4 DECEMBRE 2023


